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C’es t  un  vo te  à  l ’ unan im i t é .  Me rc i  de  vo t re  con f iance .  B ravo  à  

Sy lv ie .  

(App laud issemen ts . )  

Mme  FAYOLLE . -  Vous  pouvez  compte r  su r  mon imp l i ca t ion .  

(La  séance  es t  suspendue  de  20  heu res  34  à  21  heu res  51 . )  

PLAN RÉGIONAL EN FAVEUR DE LA CHASSE  

Rappor t  n°  6747  

M. MEUNIER . -  Mons ieu r  le  P rés iden t ,  l a  chasse  es t  un  su je t

sé r ieux .  I l  f au t  l e  s i l ence .  M ons ieu r  l e  P rés iden t ,  mes che rs  co l lègues ,  nous  

a l l ons  p ropose r  avec  ce  rappo r t  une  nouve l l e  dé l i bé ra t i on  à  l ’ A ssemb lée  

p lén iè re  pou r  une  nouve l le  conven t ion  de  pa r tena r ia t  e t  d ’ob jec t i f s  t r i enna le  

re la t i ve  à  la  chasse .  

Comme vous  le  savez ,  nous  avons  dé jà  vo té  deux  conven t ions 

t r i enna les  avec  de  be l l es  réuss i t es  e t  un  t rès  beau  résu l ta t  su r  le  te r r i to i re ,  

d ’abo rd  au  n i veau  de  l a  conna issance  de  l a  b iod ive rs i té .  Vous  savez  que  l ’on  

a  pu  découv r i r  la  p résence  du  chaca l  do ré  dans  no t re  be l le  Rég ion ,  espèce 

qu i  n ’é ta i t  pas  enco re  p résen te ,  g râce  aux  chasseu rs .  

Nous  avons  auss i  pu  remet t re  en  é ta t  des  m i l i eux  na tu re l s ,  

no tammen t  avec  l a  rena tu ra t i on  pou r  les  té t ras - l y res  en  Savo ie  e t  su r t ou t ,  l a  

p lan ta t i on  de  t rès  nombreuses  ha ies  qu i  pe rme t ten t  aux  espèces  à  p lumes 

de  pouvo i r  n i che r .  

Nous  avons  auss i  pe rm is  de  me t t re  en  p lace  le  p lan  de  ges t ion  

chasse  avec  une  m ise  en  sécu r i té  g râce  aux  pos tes  de  t i r  su ré levés .  Des  

cen ta ines  de  pos te s  de  t i r  su ré levés  on t  pu  ê t re  ins ta l l és .  Ce r ta ins  son t  

d ’a i l l eu rs  sabo tés ,  ma is  l es  genda rmes s ’en  occupen t .  Ces  dé l inquan ts  

se ron t  b ien tô t  m is  en  sécu r i t é ,  b ien  au  chaud  pou r  l ’h i ve r ,  M .  l e  P rés iden t .  

Ensu i te ,  nous  avons  auss i  f i nancé  l es  équ ipemen ts  de  découpe 

de  g ib ie r  e t  de  l a  co l lec te  des  déche ts  de  vena ison .  Comme vous  l e  savez ,  i l  

y  a  de  p lus  en  p lus  de  g ros  g ib ie r .  Donc ,  i l  y  a  de  p lus  en  p lus  de  déche ts  de  



Assemblée plénière, Page 286 

Mercredi 29 et jeudi 30 juin 2022

vena ison .  I l  f au t  co l lec te r  ces  déche ts  de  f açon  co r rec te  e t  sé r ieuse .  Nous 

l ’ a vons  donc  m is  en  p lace .

C’es t  l a  ra i son  pou r  laque l l e  nous  a l lons  vous  p ropose r  à  t rave rs  

ce  rappo r t ,  le  vo te  d ’une  nouve l le  conven t ion  t r i enna le  pou r  2022 -2024 ,  avec  

en  p lus  un  au t re  vo le t  chasse  qu i  concerne  l ’amé l i o ra t ion  des  l ocaux  de 

chasse  pou r  le  bon  exe rc i ce  de  la  chasse .  

Vous  savez  que  la  chasse  es t  une  m iss ion  de  se rv i ce  pub l i c  e t  

que  l es  p lans  de  ges t i on  son t  fa i t s  en  é t ro i t e  re la t i on  avec  les  p ré fe t s  des  

Dépa r tements .  Pou r  ce  fa i re ,  i l  f au t  que  l es  chasseu rs  p rennen t  l e  temps 

d ’a l le r  à  la  chasse ,  no tamment  l ’h i ve r  où  i l  ne  f a i t  pas  tou jou rs  t rès  beau  e t  

t rès  chaud .  I l s  on t  beso in  d ’ê t re  ab r i t és .  Donc ,  nous  a l lons  fa i re  ce  qu ’ i l  f au t  

pou r  que  les  locaux  pu i ssen t  l es  accue i l l i r  dans  de  bonnes  cond i t i ons  

poss ib les .  

Ensu i te ,  nous  a l lons  avo i r  des  p ro je t s  pha res  d ans  chaque 

Dépa r tement  pou r  perme t t re  l a  va lo r i sa t i on  de  l a  chasse  e t  de  l a  na tu re  en  

f i nançan t  un  p ro je t  pha re  pa r  Dépa r tement  pou r  la  p rése rva t ion  des  m i l i eux  

na tu re ls  e t  l a  va lo r i sa t i on  des  ac t i ons  menées  en  ce  sens  pa r  l es  chasseu rs .  

Vo i l à  l e  rappo r t  q u i  es t  p résen té  à  l ’ Assemb lée  p lén iè re ,  

Mons ieu r  le  P rés iden t .  

M. LE  PRÉSIDENT . -  Me rc i  pou r  ce  sens  de  l a  syn thèse  e t

su r tou t  pou r  vo t re  engagemen t  su r  ce  su je t ,  M ons ieu r  MEUNIER.  Pu is - je  

avo i r  l ’a v i s  de  l a  commiss ion  aménagement  du  te r r i t o i re ,  M ons ieu r  l e  Dépu té  

e t  M in i s t re  ?  

M. HORTEFEUX . -  Ce rappo r t  conce rnan t  la  chasse  a  b ien  sû r

é té  examiné  pa r  la  commiss ion  aménagemen t  du  te r r i t o i re .  I l  y  a  eu  de 

nombreux  échanges ,  des  échanges qu i  on t  po r té  su r  le  sou t i en  rég iona l  l ié  à  

l ’ amé l i o ra t ion  des  l ocaux  de  c hasse .  C ’é ta i t  un  ob je t  impo r tan t  pu i sque  c ’es t

une  nouveau té  qu i  v ien t  comp lé te r  l e s  p récéden tes  conven t ions .

Para l lè lement ,  l a  l i s te  de  l ’ in tég ra l i té  des  f i nancemen ts  depu is  

2016  a  é té  demandée  pa r  p lus ieu rs  commissa i res .  En f in  e t  su r t ou t ,  ce t te  
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commiss i on  a  pe rm is  au  V ice -p rés iden t  MEUNIER de  sou l i gne r  avec 

en thous iasme e t  bonheu r ,  ma is  sans  sa  tenue  camou f lée ,  l ’ engagemen t  fo r t ,  

d i rec t  e t  conc re t  du  Conse i l  rég iona l  avec  une  enve loppe  de  3  260  000  eu ros .  

Ce  qu i  a  susc i t é  l ’adhés ion  de  l a  t rès  l a rge  ma jo r i té  de  l a  commiss ion .  

M. LE  PRÉSIDENT . -  Me rc i  beaucoup ,  M ons ieu r  le  M in i s t re .

I n te rven t ion  des  g roupes ,  M adame  PORQUET.  Non .  C ’es t

Mons ieu r  AUGUSTE.

C’es t  b ien  de  s ’appe le r  AUGUSTE.  Vous  savez  que  c ’es t  un

exce l len t  empe reu r  qu i  a  sauvé  Rome  pou r  p lus ieu r s  s ièc les ,  en  comprenan t

que  ce  n ’é ta ien t  pas  les  va leu rs  de  Rome  qu ’ i l  fa l l a i t  change r ,  ma is  son  mode

de  gouve rnance .  C ’es t  à  méd i t e r .

M. AUGUSTE . -  C’es t  p lu tô t  de  l ’ au t re  cô té  de  l ’Assemb lée  qu ’ i l

f aud ra i t  le  d i re ,  M ons ieu r  le  P rés iden t .  

Mons ieu r  le  P rés iden t ,  che rs  co l lègues ,  l a  p résen te  conven t ion 

de  chasse  2022 -2024  pou rsu i t  l es  ob jec t i f s  des  deux  conven t ions  t r ienna les  

p récéden tes .  

En  e f fe t ,  nous  sommes  a t tachés  à  la  ru ra l i té  e t  à  la  p rése rva t ion 

de  l ’env i ronnemen t .  Nous  cons idé rons  donc  l a  ch asse  qu i  es t  un  acqu is  de  

l a  Révo lu t ion  f rança ise ,  comme ind i spensab le  à  la  bonne  ges t i on  des  

espaces  na tu re ls  e t  des  popu la t ions  an ima les  e t  végé ta les  co ro l la i res .  

Supp r ime r  la  chasse  rev iend ra i t  a ins i  à  dé rég le r  t ous  les  

écosys tèmes e t  po r te r  p ré jud i ce  a u  pas to ra l i sme e t  à  l ’ ag r i cu l tu re  qu i  son t  

l a  p ro ie  po ten t i e l le  de  l a  su rpopu la t ion  l i ée  à  ce r ta ines  espèces .  

Supp r ime r  l a  chasse  rev iend ra i t  à  renoncer  à  l a  p lan ta t i on  de 

cen ta ines  de  k i lomèt res  de  ha ies ,  de  m i l l i e rs  d ’a rb res  tous  les  ans  en  F rance ,  

à  l ’ en t re t ien  des  zones  humides  e t  des  fo rê t s ,  cec i  no tammen t  avec  l ’a rgen t  

de  la  chasse  e t  des  chasseu rs .  

Le  chasseu r  n ’es t  pas  un  «  méchant  t ueu r  »  pa r  s imp le  p la i s i r  

t e l  que  le  déc r i ven t  ce r t a ines  assoc ia t ions  p roches  des  éco log i s tes .  Leu rs 

adhé ren t s  éco los  bobos  son t  ma jo r i t a i remen t  i ssus  des  g randes  v i l l e s  e t  ne  
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conna issen t  r i en  des  espaces  na tu re l s  qu ’ i l s  n ’hab i ten t  pas ,  ne  conna issen t  

r i en  des  cou tumes  ru ra les  qu ’ i l s  ne  p ra t i quen t  pas ,  ma is  revend iquen t  

pou r tan t  un  av i s  su r  tou t .  

Quan t  aux  chasseu rs  néanm o ins ,  i l  e s t  b ien  sû r  i nd i spensab le  

qu ’ i l s  respec ten t  t ou tes  les  règ les ,  que  ce  so ien t  ce l les  de  sécu r i t é ,  du  b ien -

ê t re  an ima l ,  de  l ’ h yg iène  ou  de  l a  b iod i ve rs i t é .  Ceux  qu i  ne  l es  respec ten t  

pas do i ven t  ê t re  sanc t i onnés .  De  p lus ,  i l  va  de  so i  que  la  p ra t i q ue  de  l a  

chasse  do i t  cohab i t e r  avec  d ’au t res  p ra t iques  de  l o i s i r s  de  p le in  a i r .  

Non .  La  chasse  ne  se  résume  pas  comme le  d i t  b ien  

imbéc i lement  Mme  Sand r ine  ROUSSEAU pa r  –  je  c i te  –  un  lo i s i r  qu i  es t  

d ’a l le r  t ue r  l es  an imaux  le  week -end  avec  des  f us i l s  que  l ’ on  peu t  ensu i t e  

b raque r  con t re  sa  f emme le  res te  de  l a  sema ine .  

É levons  le  déba t  avec  l ’ ensemb le  des  ac teu rs  conce rnés ,  y  

compr i s  en  s ’appuyan t  su r  l es  Fédé ra t ions .  La  p résen te  conven t ion  nous 

semb le  essen t ie l l emen t  répond re  à  ces  ex igences .  

C’es t  l a  ra i son  pou r  laque l l e  nous  vo te rons  pou r  comme pou r  l es 

p récéden tes ,  sans  chasse  aux  so rc iè res .  

M. LE  PRÉSIDENT . -  Me rc i ,  Mons ieu r  AUGUSTE.  La  pa ro le  es t  à

M iche l  CÉDRIN ou  C laude .  Vas -y ,  C laude .  

M. AURIAS . -  Merc i ,  P rés iden t .  Che rs  co l lègues ,  ce t t e  nouve l l e

con ven t ion  2022 -2024  avec  la  Fédé ra t ion  rég iona le  des  chasseu rs  ma rche 

e f fec t i vemen t  dans  les  pas  de  nos  deux  de rn iè res  conven t ions ,  2016 -2018  e t  

2019 -2021 .  

Les  d i f fé ren tes  f i ches  ac t i ons  qu i  composen t  la  conven t ion  en  

a t tes ten t .  Nos  chasseu rs  on t  une  conna is sance  f i ne  du  te r ra in ,  du  m i l i eu  

na tu re l  e t  de  l a  faune .  Ce  qu i  le s  p lace  comme un  ac teu r  dé te rm inan t  de  l a  

b iod i ve rs i t é .  

Les  conven t ions  achevées  on t  pe rm is  un  bon  su i v i  des  espèces ,  

une  rena tu ra t ion  des  m i l i eux  e t  des  ac t i ons  favo rab les  à  l a  b iod i ve rs i t é .  En  

d ressan t  ces  cons ta ts ,  on  es t  b ien  lo in  des  ca r i ca tu res  du  monde de  l a  
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chasse  qu i  von t  bon  t ra in ,  y  compr i s  ma lheu reusemen t  pa r fo i s  dans  no t re  

hémicyc le .  

I l  fau t  rappe le r  que  l es  chasseu rs  t rava i l len t  avec  l es 

assoc ia t ions  env i ronnemen ta le s  avec  l esque l l es  i l s  œuv ren t  à  la  p ro tec t ion  

des  espèces ,  aux  ac t i ons  d ’ i den t i f i ca t ion  e t  de  ca r tog raph ie ,  non  pas  en  

oppos i t i on ,  ma is  en  comp lémenta r i t é .  

La  conven t ion  p révo i t  que lques  nouve l les  ac t i ons  que  nous  

sa luons  comme l ’ a jou t  des  soc ié tés  de  chas se  l oca le .  À  la  réa l i sa t ion  du  

P lan ,  nous  pou rsu i vons  éga lemen t  des  ac t ions  emb lémat iques  comme la  

p rése rva t i on  des  m i l i eux  na tu re l s ,  l a  réhab i l i ta t ion  des  hab i ta t s  de 

rep roduc t ion  du  té t ra  e t  des  é tudes  f aun is t i ques  su r  l e  l ynx ,  le  l oup  e t  l a  

pe t i t e  faune  sauvage .  

Les  8  771  te r r i t o i res  de  chasse  d ’Auve rgne -Rhône -A lpes  se  

ré jou i ron t  de  l a  mode rn i sa t ion  de  l eu rs  locaux  de  chasse  p révue  dans  ce  

P lan .  En f i n  –  c ’es t  nouveau  – ,  nous  p révoyons  une  enve loppe  de 

250  000  eu ros  pa r  dépa r tement  pou r  la  réa l i sa t i on  d ’u n  p ro je t  pha re  de  

va lo r i sa t ion  de  la  chasse .  Ce t t e  nouve l le  conven t ion  con f i rme  no t re  sou t ien  

à  l a  cynégé t ique  e t  no t re  sou t ien  à  nos  chasseu rs .  

C’es t  une  t rès  bonne  chose .  C ’es t  pou rquo i  no t re  g roupe  vo te ra  

pou r  ce  rappo r t .  Je  t iens  à  sa lue r  le  t rava i l  de  Ph i l ippe  MEUNIER su r  ce  P lan  

rég iona l  en  f aveu r  de  l a  chasse  d ’un  mon tan t  de  3 ,260 M€  su r  t ro i s  ans .  

M. LE  PRÉSIDENT . -  Me rc i  beaucoup ,  C laude .  Pou r  l e  g roupe

LE ,  Mons ieu r  MEYER.  

M. MEYER . -  9M€,  c ’es t  l e  montan t  des  subven t ions  pe rçues  pa r

l e s  chasseu rs  ces  s i x  de rn iè res  années .  A lo rs  que  nous  devons  s ta tue r  su r  

l e  nouveau  P lan  chasse ,  i l  es t  in té ressan t  de  rega rde r  dans  le  ré t rov i seu r .  

9  M€ ,  pou r  que l  résu l t a t  ?  

Pa r  exemp le ,  ce  son t  15  700  pe rsonnes  sens ib i l i sées  à  

l ’ env i ronnement  dans  l a  rég ion  su r  t ro i s  ans  pou r  720  000  eu ros  de  budge t .

FNE sens ib i l i se  p rès  du  doub le  de  pe rsonnes  pa r  an  dans  l e  seu l  dépa r tement  
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du  Rhône  pou r  deux  f o i s  mo ins  de  subven t ions  pub l iques .  Ce  son t  auss i  

1 6  k i l omèt res  de  ha ies  p lan tés  en  t ro i s  ans  pou r  462  000  € .  So i t ,  29  00 0  €  le  

k i l omè t re  de  ha ie .  

Su r  l es  s i x  de rn iè res  années ,  la  chasse  a  pe rçu  6 ,3  M€  v i a  ces 

conven t ions  e t  p rès  de  2 ,7  mi l l ions  v ia  d ’au t res  po l i t iques  rég iona les ,  

no tammen t  pou r  rénove r  l eu rs  locaux  de  chasse .  

F ina lemen t ,  l e  p lan  chasse  p roposé  au jou rd ’hu i  donne  un  cad re  

à  une  po l i t ique  de  rénova t ion  des  locaux  de  chasse  qu i  ex i s te  depu is  b ien  

l ong temps ,  sans  pou r  au tan t  a f f i che r  o f f i c ie l l emen t  l e  mon tan t .  

En  ex t rapo lan t ,  on  comprend  a ins i  que  vous  a l lez  donne r  p rès  

de  5  mi l l i ons  d ’eu ros  aux  chasseu rs  dans  l es  t ro i s  p rocha ines  années .  Ce  

son t  conc rè tement  14  eu ros  pa r  chasseu r  e t  pa r  an .  À  t i t r e  de  compa ra i son ,  

ce  son t  8  eu ros  pa r  hab i tan t  in ves t i s  su r  la  cu l tu re  ou  enco re ,  12 ,8  eu ros  pa r 

hab i tan t  de  l ’A in  pou r  l es  po l i t i ques  d ’a ide  aux  communes .  

Dans  l e  même  temps,  l es  v ra i s  p ro tec teu rs  de  l a  na tu re  ne  son t  

pas  accompagnés .  Par  exemp le ,  l a  LPO a  eu  c inq  f o i s  mo ins  e t  FNE  ne  reço i t  

p lus  aucune  a ide .  Tou t  cec i  es t  symbo l i que  de  vo t re  man iè re  de  f a i re  de  la  

po l i t ique .  

Au t re  nouveau té ,  on  va  subven t ionne r  l es  p ro je t s  de  

commun ica t i on  pou r  va lo r i se r  la  chasse .  A r rê tez  de  p rend re  les  gens  pou r  

des  id io ts .  I l s  son t  dé jà  66  % à  pense r  que  l es  chasseu rs  ne  son t  pas  l es 

p remie rs  éco log i s tes  de  F rance .  Ce  ne  son t  pas  t ro i s  c l ip s  v idéo  payés  avec  

l eu rs  impô ts  qu i  l eu r  fe r on t  change r  d ’av i s .  Ce  n ’es t  un  sec re t  pou r  pe rsonne .  

Nous  vo te rons  con t re  ce  rappo r t .  Le  gasp i l l age  de  l ’a rgen t  pub l i c ,  t rès  peu  

pou r  nous .  

(App laud issemen ts )  

M. LE  PRÉSIDENT . -  Me rc i ,  Mons ieu r  MEYER.  À  mon av i s ,  ce la

mér i t e  enco re  des  ova t i ons  p lus  sou ten ues  pou r  l a  qua l i té  de  l ’ i n t e rven t i on .  

C ’é ta i t  v ra iment  remarquab le .  J ’a i  beaucoup  app réc ié  vo t re  ca l cu l  qu i  n ’é ta i t  

abso lument  pas  ca r i ca tu ra l .  
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C’es t -à -d i re  que  l e  chasseu r  ne  s ’ in té resse  pas  à  la  cu l tu re .  I l  

ne  s ’ in té resse  pas  au  spo r t  pu i sque  dans  vo t re  esp r i t ,  c ’ es t  év idemmen t  un  

ê t re  qu ’ i l  fau t  bann i r  du  champ  répub l i ca in .  

Mon  d ieu ,  s i  vous  pensez  que  vous  a l lez  con t i nue r  à  f onc t ionne r  

comme p a r  oukase  en  d i s t i nguan t  ceux  qu i  son t  du  cô té  du  b ien  e t  ceux  qu i  

son t  du  cô té  du  ma l ,  c ’ es t  que  vous  n ’avez  r i en  compr i s  à  la  réa l i t é  du  pays ,  

ma is  ce  n ’es t  pas  un  scoop  pou r  mo i .  

(App laud issemen ts . )  

M. PACCAUD . -  Mons ieu r  le  P rés iden t ,  mes  che rs  co l l ègues ,

nous  sommes  f i e rs  de  sou ten i r  à  t rave rs  ce  P lan  rég iona l ,  le s  chasseu rs  de 

no t re  Rég ion  Auve rgne -Rhône -A lpes .  P remie rs  dé fenseu rs  de  la  b iod i ve rs i t é ,  

ac teu rs  incon tou rnab les  de  l a  p rése rva t i on  de  nos  m i l ieux  na tu re ls ,  

conse rva teu rs  du  te r r i t o i re ,  le s  chasseu rs  j ouen t  un  rô le  dé te rm inan t  dans 

nos  campagnes .  I l s  v iven t  l a  ru ra l i té .  I l s  son t  la  ru ra l i té .  

Depu is  201 6 ,  M.  le  Prés iden t ,  vous  avez  engagé  un  pa r tena r ia t  

i néd i t  en  F rance  pou r  sou ten i r  le s  fédé ra t i ons  rég iona les  e t  dépar temen ta les  

de  l a  chasse  avec  deux  enve loppes  success i ves  de  3  M€ ,  une  v ra ie  réuss i te  

auss i  b ien  en  ma t iè re  de  su i v i  des  espèces  qu ’en  ma t i è re  d ’ac t i on  de  

rena tu ra t ion  des  m i l i eux ,  avec  no tammen t  p lus  de  1  200  hec ta res  de  jachè re  

p lan tée  e t  p lus ieu rs  d i za ines  de  k i lomèt res  de  ha ies  pou r  p rése rve r  l a  

b iod i ve rs i t é .  

Nous  pou rsu i vons  donc  avec  en thous iasme  no t re  po l i t ique  en  

f aveu r  de  la  chasse  a vec  ce t t e  nouve l l e  conven t ion  t r ienna le  qu i  donne  les  

moyens  nécessa i res  à  nos  chasseu rs  de  mene r  à  b ien  leu rs  ac t i ons  en  faveu r  

de  la  p rése rva t i on  des  m i l i eux  na tu re l s .  

Pa r  l e  passé ,  l es  po r tes  de  l a  Rég ion  é ta ien t  réso lumen t  fe rmées  

aux  chasseu rs ,  s i  ce  n ’es t  pou r  que lques  doss ie rs  env i ronnemen taux  à  la  

marge  ou  que lques  subven t ions  d i sséminées  dans  les  dépa r temen ts ,  sans  

v i s ion  d ’ensemb le  n i  cohé rence .  
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Par  le  passé ,  les  chasseu rs  é ta ien t  tou t  s imp lemen t  au  rang  des  

bann is .  Pa r  le  passé ,  on  ava i t  beaucoup  de  sec ta r i sme ,  ma is  l es  t emps 

changen t .  À  ceux  qu i  rêven t  d ’une  m ise  sous  c loche  de  la  na tu re ,  qu i  

imag inen t  dé jà  l e  déman tè lement  des  p ra t i ques  cu l t u re l l es  ances t ra les ,  qu i  

n ’on t  que  mép r i s  e t  qu ’une  v i s ion  pun i t i ve  e t  é t r i quée  pou r  l a  chasse ,  ce  P lan  

ré g iona l  es t  une  réponse  c la i re  des  va leu rs  que  nous  dé fendons  e t  que  nous  

po r tons  avec  f ie r t é .  

Les  a t t aques  répé tées  des  é lus  éco log i s tes  depu is  le  p remie r  

P l an  chasse  de  2016  on t  pe rm is  de  me t t re  en  re l ie f  l ’ un  des  nombreux  v i sages 

d ’a r rogance  avec  l esque ls  i l s  rega rden t  nos  t e r r i to i res  ru raux .  

En  e f fe t ,  i l  y  a  d i f fé ren tes  f açons  de  concevo i r  l a  ru ra l i t é ,  

l ’ aménagemen t  du  te r r i t o i re  e t  la  p rése rva t ion  de  l a  b iod i ve rs i té .  So i t ,  on  les

vo i t  du  cô té  des  bobos  des  v i l l e s .  So i t ,  on  d i scu te  avec  les  ac teu r s  du  monde 

ru ra l  anc rés  su r  l e  te r r i t o i re  comme les  chasseu rs  qu i  on t  une  conna issance  

t r ès  f ine  des  p rob léma t iques  env i ronnemen ta les  loca les .  C ’es t  no t re  cho ix ,  

un  cho ix  app réc ié  pa r  nos  chasseu rs ,  un  cho ix  po l i t i que  assumé.  

Mons ieu r  l e  P rés iden t ,  i l  n ’ y  a  pas  beso in  d ’ê t re  éco log i s te  pou r  

f a i re  de  l ’ é co log ie .  Nous  n ’avons  pas  de  leçon  à  recevo i r  des  é lus  qu i  se  

p rennen t  pou r  les  un iques  dé fenseu rs  de  l a  b iod i ve rs i t é .  Nous  c royons  en 

une  éco log ie  de  d ro i te  assumée.  

M. DARAGON . -  Merc i ,  M ickaë l .  La  paro le  es t  à  Be rna rd

CHAVEROT.  

M. CHAVEROT . -  Que lques  mo ts  su r  ce t te  conven t ion ,  d ’abo rd

pou r  d i re  qu ’e l le  au ra i t  dû  passe r  en  CP  pu isqu ’ i l  s ’ag i t  d ’une  reconduc t i on .  

Comme ce la  conce rne  les  chasseu rs ,  M ons ieu r  MEUNIER n ’es t  j ama is  long  

à  la  dé ten te  pou r  ce  qu i  es t  des  passe -d ro i t s .  

Pou r  d i re  ensu i t e  que  nous  n ’avons  tou jou rs  r i en  con t re  l es  

chasseu rs ,  ma is  que  nous  avons  tou jou rs  à  red i re  su r  ce t te  conven t ion ,  

d ’abo rd  pa rce  qu ’e l l e  cons t i tue  une  fo rme d ’OVNI  en  ma t iè re  de  dépenses  de  

f onc t i onnemen t  quand  les  au t res  assoc ia t i ons  dans  b ien  des  doma ines ,  y  
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compr i s  en  cu l tu re ,  son t  de  p lus  en  p lus  condamnées  aux  appe ls  à  p ro je t s  e t  

au  seu l  sou t i en  au  t i t re  de  l ’ in ves t i ssement .  

Ensu i te  pa rce  que  s i  nous  ne  n ions  abso lumen t  pas  le  sé r ieux  

avec  leque l  l e s  f édé ra t i ons  de  chasseu rs  peuven t  in te rven i r  su r  p lus ieu rs 

su je t s ,  i l  es t  des  doma ines  où  l eu r  expe r t i se  n ’es t  pas  la  p lus  per t i nen te ,  au  

con t ra i re  de  ce  que  peu t  p ré tend re  l a  conven t ion .  

Pu is ,  un  mo t  su r  l e  mon tan t  du  sou t ien  rég iona l ,  

3  260  000  eu ros .  So i t ,  9  % d ’augmen ta t i on  pou r  l a  conven t ion ,  p lus  

3  mi l l i ons  d ’eu ros  po ten t ie l s  pou r  l esque ls  vous  avez  quas imen t  des  pudeu rs 

de  gaze l les  à  t rave rs  un  sou t i en  à  des  p ro je t s  pha res  e t  en f in ,  des  cen ta ines  

de  m i l l i e rs  d ’eu ros  supp lémen ta i res  po ten t i e l s  même pas  ch i f f rés  p ou r  les  

l ocaux  de  chasse .  

Comme mon co l lègue ,  j ’ a i  fa i t  un  pe t i t  ca lcu l .  Avec  61  m i l l i ons  

d ’eu ros  que  vous  annoncez  ga ran t i r  à  la  cu l tu re ,  on  es t  à  une  a ide  de 

7 ,62  eu ros  pa r  an ,  pa r  hab i t an t ,  e t  l e s  chasseu rs  en  fon t  pa r t ie  con t re  

18 ,23  eu ros  pou r  chaque  chasseu r .  Che rchez  l ’e r reu r .  

Du  coup ,  j e  conse i l le ra i s  b ien  aux  assoc ia t ions  cu l tu re l les  de  se  

rapp roche r  du  m i l i eu  de  l a  chasse  pou r  béné f i c ie r  d ’a ides  acc rues .  À  ce  t i t r e ,  

e l l e s  pou r ra ien t  adap te r  P ie r re  e t  l e  loup  à  t ou tes  les  sauces  pu i squ ’ i l  en  va  

d u  con te  de  PROKOFIEV comme de  la  po l i t i que  rég iona le .  À  l a  f i n ,  ce  son t  

t ou jou rs  l es  chasseu rs  qu i  gagnen t .  

(App laud issemen ts . )  

M. DARAGON . -  Merc i .  La  pa ro le  es t  à  M ons ieu r  Ch r i s tophe

BOUDOT.  

M. BOUDOT . -  Me rc i ,  Mons ieu r  l e  P rés iden t .  Ce t t e  conven t ion

d ’ob jec t i f s  e t  de  moyens  pé renn ise  le  pa r tena r ia t  i n i t ié  pa r  vo t re  ma jo r i t é  

dans  l es  fédé ra t i ons  de  chasse  depu is  2016 .  Nous  avons  tou jou rs  sou tenu  

ce  p lan .  

Reconna î t re  l a  chasse  e t  l e s  chasseu rs ,  c ’es t  reconna î t re  une  

éco log ie  sans  i déo log ie ,  une  éco log ie  du  quo t id ien ,  au  p lus  p roche  de  la  
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na tu re ,  de  la  faune  e t  de  l a  f l o re  qu i  son t  no t re  pa t r imo ine  sécu la i re .  

Reconna î t re  la  chasse  e t  le s  chasseu rs ,  c ’es t  auss i  sou ten i r  une  f i l iè re  

dynamique  e t  des  emp lo i s  d i rec t s  non  dé loca l i sab les .  

La  chasse  en  F rance  es t  un  sp o r t ,  ma is  c ’es t  auss i  un  a r t  de  

v i v re  hé r i té  de  l a  Révo lu t ion  f rança ise .  En  ce  sens ,  l a  chasse  es t  une  

conquê te  démocra t i que .  Ce  qu i  dev ra i t  p la i re  aux  éco log i s tes  les  p lus  

exc i tés .  Pa rdon  de  ce t  euphémisme .  M.  le  P rés iden t ,  j ’ a f f i rme  i c i  

so lenne l l ement  qu e  l ’ é co log ie  i n te l l i gen te  e t  p ragmat ique ,  ce  son t  le s  

chasseu rs  qu i  l a  p ra t iquen t .  Ce  son t  120  000  chasseu rs  de  no t re  Rég ion  qu i  

donnen t  en  moyenne  80  heu res  de  l eu r  temps  en  bénévo la t  au  se rv i ce  de  la  

na tu re  e t  qu i  régu len t  le s  popu la t ions  de  sang l i e rs  no tammen t ,  don t  l a  

p ro l i fé ra t i on  demeu re  hau temen t  acc iden togène .  

Pu is ,  Mons ieu r  l e  P rés iden t ,  pe rmet tez -mo i  au jou rd ’hu i  de 

rappe le r  le  souven i r  d ’un  homme qu i  nous  a  ma lheu reusemen t  qu i t t és  i l  y  a  

que lques  mo is ,  Jean -Pau l  BESSON,  anc ien  p rés iden t  de  la  fédé ra t ion  de  

chasse  du  Rhône .  

I l  é t a i t  un  a rden t  dé fenseu r  de  l a  na tu re  e t  de  sa  faune  sauvage .  

I l  a va i t  beaucoup  ag i  pou r  la  fo rma t ion  e t  l a  sécu r i té .  I l  a va i t  beaucoup  ag i  

pou r  l a  compréhens ion  de  no t re  spo r t  ho rs  des  sphè res  cynégé t iques 

hab i tue l les .  I l  a i ma i t  l a  na tu re .  I l  a va i t  l e  goû t  de  la  chose  pub l i que  e t  de  

l ’ engagement  au  se rv i ce  des  au t res .  Que  sa  mémo i re  so i t  rappe lée  i c i  dans

ce t te  ence in te  rég iona le .  

Mons ieu r  l e  P rés iden t ,  au  nom de  la  ru ra l i té ,  au  nom des  

t rad i t i ons  na t iona les  e t  pou r  une  éco lo g ie  sans  idéo log ie ,  mon  g roupe  vo te ra  

ce  rappo r t .  Je  vous  remerc ie .  

M. DARAGON . -  Merc i .  La  pa ro le  es t  à  Céc i l e  CUKIERMAN.

Mme  CUKIERMAN . -  Me rc i .  M ons ieu r  l e  P rés iden t ,  pou r  

pa raph rase r  un  génér ique  d ’une  anc ienne  sé r ie  de  té lév i s ion ,  nous  avons  

f i na lemen t  reçu  en  F rance ,  l a  chasse  en  hé r i t age .  E l l e  nous  p la î t  ou  e l le  ne  

nous  p la î t  pas ,  ma is  e l l e  es t  l à .  Ce la  a  é té  rappe lé  d ’a i l leu rs .  La  chasse  nous 
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v ien t  d ’un  hé r i t age  révo lu t i onna i re ,  de  ce t te  Révo lu t ion  f rança ise  qu i  a  ac té  

à  un  moment  donné  que  la  chasse  deva i t  ê t re  access ib le  à  t ou tes  e t  à  t ous  

quand  e l l e  é ta i t  ju sque - l à  rése rvée  aux  p lus  g rands  se igneu rs  d ’un  t e r r i to i re .  

Au jou rd ’hu i ,  e l l e  es t  p ra t iquée  pa r  t ous  les  m i l i eux .  Je  veux  le  

d i re  i c i  avec  beaucoup  de  so lenn i t é .  E l le  n ’es t  n i  de  gauche  n i  de  d ro i t e .  E l le  

es t  avan t  tou t  popu la i re .  C ’es t  ce r ta inemen t  pou r  ce la  d ’a i l l eu rs  qu ’e l le  

décha îne  pa r fo i s  l es  pass ions  pa rce  qu ’e l le  es t  popu la i re .  On  l ’a ime  ou  on  

ne  l ’ a ime  pas .  On  l ’a ime  ou  on  ne  l ’ a ime  pas ,  ma is  fac tue l l emen t ,  la  chasse 

con t r i bue  au jou rd ’hu i  à  l ’ en t re t ien  d ’un  paysage  qu i  se  re fe rme de  p lus  en 

p lus  e t  don t  nous  voyons  j ou r  ap rès  j ou r ,  le s  dégâ ts  en  te rmes  d ’ i ncend ie .  

On a ime ou  on  ne  l ’a ime pas ,  ma is  fac tue l l emen t ,  au -de là  de  

l ’ a c te  de  chasse r ,  e l le  es t  un  é lément  fondamen ta l  de  l a  conna issan ce  de  l a

f aune  e t  de  l a  p rése rva t ion  d ’un  écosys tème que  s i  on  la i ssa i t  f a i re ,  

amène ra i t  de  nombreuses  p ro l i fé ra t i ons  d ’espèces  e t  des  dégâ ts  pou r  no t re  

ag r i cu l tu re ,  don t  nous  mesu rons  chaque  é té  e t  enco re  un  peu  p lus  quand  

l ’ eau  es t  ra re ,  l es  dégâ ts  que  c e la  peu t  p rovoque r .

On l ’ a ime  ou  on  ne  l ’a ime  pas ,  ma is  fo rce  es t  de  cons ta te r  dans  

nos  te r r i t o i res  qu ’e l l e  es t  un  l i eu  de  conv i v ia l i t é .  On  l ’a ime où  l ’on  ne  l ’a ime 

pas.  Là  enco re ,  fo rce  es t  de  cons ta te r  que  depu is  que lques  années ,  l a  

sécu r i sa t ion  de  ce t te  ac t i v i t é  cynégé t ique  p rog resse  e t  qu ’ i l  y  a  enco re  de 

nombreux  e f f o r ts  à  fa i re .  Je  c ro i s  que  l es  ac teu rs  mêmes en  son t  p le inemen t  

consc ien t s .  

A lo rs ,  j ’au ra i s  s imp lemen t  env ie  de  d i re  dans  l es  que lques  

secondes  qu ’ i l  me  res te ,  sachons  avo i r  un  déba t  apa isé  su r  ce  su je t - là .  Pou r  

ma  pa r t  e t  pou r  no t re  g roupe ,  nous  au rons  un  vo te  d i f fé renc ié  –  j ’ a i  t ou jou rs  

pensé  que  la  d i ve rs i t é  é ta i t  une  r i chesse  –  avec  deux  vo tes  pou r ,  une 

abs ten t ion  e t  t ro i s  vo tes  con t re .  

M.  DARAGON . -  Merc i ,  M ada me CUKIERMAN.  S téphane 

GEMMANI  vous  avez  l a  pa ro le .  
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M. GEMMANI . -  Mons ieu r  le  P rés iden t ,  i l  e s t  i n con tes tab le

qu ’une  chasse  m ieux  encad rée  do i t  ê t re  l ’ u sage  su r  no t re  te r r i t o i re .  Ce t t e  

ac t i v i té  à  l aque l l e  s ’adonnen t  de  nombreux  pass ionnés  nécess i te  une  g rande  

conna issanc e  de  la  na tu re ,  des  règ les  d ’usage ,  de  sécu r i t é  e t  de  l a  

b iod i ve rs i t é  qu i  nous  en tou re .  Avec  ses  rése rves ,  ce t t e  p ra t ique  a  

év idemmen t  t ou te  sa  p lace  au  se in  de  l a  v ie  assoc ia t i ve  du  monde  ru ra l .  

Nous  devons  éga lemen t  reconna î t re  son  u t i l i t é ,  no tammen t  pa r  

l a  ga ran t ie  de  régu la t i on  de  ce r ta ins  écosys tèmes ,  a ins i  que  le  p ré lèvement  

d ’an imaux  d i t s  nu i s ib les  aux  réco l tes  comme les  sang l ie rs ,  même  s i  la  

récen te  déc la ra t i on  du  pa t ron  des  chasseu rs  n ’a l la i t  pas  v ra imen t  dans  ce 

sens .  

Néanmo ins ,  i l  e s t  l ég i t ime  de  s ’ in te r roger  su r  l ’ in t é rê t  de  lu i  

oc t roye r  un  t e l  f inancemen t  pub l i c  a lo rs  que  les  f édé ra t ions  su r  l e  t e r r i to i re  

ne  son t  pas  démun ies  de  moyens  f inanc ie rs .  Ce  qu i  rend  d i f f i c i lemen t  

j us t i f iab le  une  t e l le  géné ros i t é  de  no t re  co l l ec t i v i té .  

Les  t ro i s  thèses  de  l a  co l l abo ra t i on  en t re  l es  o rgan ismes  de  

chasse  e t  la  Rég ion  AURA ne  son t  déso rma is  p lus  app rouvées  même  s i  vous  

ne  fa i tes  p lus  l e  po ids  ou  pas  l e  po ids ,  face  à  un  che f  de  l ’É ta t  qu i  au ra i t  

p romis  un  m in i s tè re  de  l a  ru ra l i t é  su r  mesure  au  pa t ron  des  cha sseu rs .  

Pou r  rappe l ,  en  2020 ,  no t re  Rég ion  a  géné reusement  

subven t ionné  les  fédé ra t ions  de  chasse ,  e t  ce ,  dans  une  pé r iode  de  c r i se 

san i t a i re  i néd i te  où  régna i t  l ’ i n ce r t i tude  économique  e t  l ’ augmen ta t i on  de  l a  

p réca r i t é .  

Sur  l ’ensemb le  du  mandat  de rn ie r ,  c e  ne  son t  pas  mo ins  de 

6  mi l l i ons  d ’eu ros  qu i  on t  é té  a t t r i bués  à  l a  chasse  pa r  no t re  co l lec t i v i t é .  

Ce la  vous  a  assu ré  une  p résence  remarquée  dans  t ous  les  suppo r t s  de 

commun ica t i on  de  la  f édé ra t i on  rég iona le  de  chasse  comme vous  l ’ a v iez  

ex igé  au  se in  de  l a  conven t ion .  

La  Rég ion  do i t  enco re  fa i re  un  e f fo r t  su r  un  accompagnemen t  à  

l a  fo i s  p lus  d i ve rs ,  ma is  auss i  p lus  g loba l  en  ne  dé la i ssan t  aucun  doma ine 
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d ’ac t i v i té  de  na tu re .  No t re  g roupe  es t  donc  f avo rab le  à  une  u t i l i sa t ion  p lus  

l a rge  e t  amb i t ieuse  de  ce  P lan ,  no tammen t  en  i n tég ran t  d ’au t res  ac t i v i t és  e t  

su r t ou t ,  davan tage  d ’ac teu rs  comme la  fédé ra t ion  rég iona le  de  la  pêche ,  

ma is  auss i  l es  assoc ia t i ons  de  dé fense  de  la  b iod i ve rs i t é ,  F rance  Na tu re  

Env i ronnement ,  l a  L igue  de  p ro tec t i on  des  o i seaux  e t  d ’au t res  qu i  

mér i t e ra ien t  de  béné f i c ie r  au  même t i t re ,  de  l ’a t ten t i on  e t  d ’au tan t  d ’éga rds 

e t  de  l a rgesses  conce rnan t  l es  subven t ions  rég iona les .  

M. DARAGON . -  Me rc i  Mons ieu r  GEMMANI .  On  passe  aux

amendemen ts ,  un  amendement  de  l ’Exécu t i f  su r  une  e r reu r  ma té r ie l l e .  L a  

pa ro le  es t  à  Ph i l i ppe  MEUNIER.  

• Amendement  de  l ’Exécut i f

M. MEUNIER . -  Mons ieu r  le  P rés iden t ,  es t  née  une  fau te  de

f rappe  su r  l e  rappo r t .  I l  fau t  l i re  2022  e t  2024  e t  non  pas  2022  e t  2014 .

Dès  lo rs ,  je  vous  p ropose  de  co r r i ge r  ce t te  e r reu r  en  mod i f i an t  

l e  deux ième pa rag raphe  de  l a  dé l ibé ra t ion  comme su i t  :  «  D ’a f fec te r  dans  le  

cad re  du  p lan  chasse  2022 -2024 ,  le  montan t  de  3 ,260 M€  su r  t ro i s  ans  pou r  

l a  m ise  en  œuv re  des  ac t i ons  co r respondan t  à  :  1  320  000  eu ros  en 

au to r i sa t i ons  d ’engagemen t  ( chap i t re  937 )  e t  1 ,940 M€  en  au to r i sa t i ons  de 

p rog rammes (chap i t re  907 ) .  »  

M.  DARAGON . -  Merc i ,  M ons ieu r  MEUNIER.  Donc ,  un 

amendemen t  su r  une  e r reu r  ma té r ie l le .  Je  vous  p ropose  év idemmen t  un  av i s  

f a vo rab le  de  l ’Exécu t i f  e t  j ’ ouv re  l e  vo te .  

( I l  es t  p r oc éd é  a u  v o te . )  

• L ’amendemen t  es t  adop té .

• n°  89  :  SED

Mme AUBOIS . -  Mons ieu r  l e  P rés iden t ,  je  pense  que  vous  l ’ au rez  

compr i s .  No t re  amendemen t  es t  là  pou r  répond re  en  pa r t i e  à  l a  p rovoca t ion  

e t  au  cyn i sme de  vo t re  Exécu t i f  pa rce  que  j ’ a i  b ien  écou té  le  V i ce -p rés iden t  

MEUNIER su r  le  fa i t  qu e  les  fédé ra t i ons  de  chasse  son t  l es  me i l l eu rs  ami e s  

de  la  rena tu ra t i on ,  de  l a  b iod i ve rs i t é ,  symbo le  de  l a  ru ra l i t é .   
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S i  l ’ on  f a i t  ce t  amendemen t ,  c ’es t  que  l ’ on  cons idè re  que  ce  ne  

son t  pas  les  seu le s  à  po r te r  ces  va leu rs  de  rena tu ra t ion ,  b iod i ve rs i t é  e t  

ru ra l i té .  Nous  au r ions  f i na lemen t  souha i té  avo i r  un  p lan  b iod i ve rs i t é  où  au ra i t  

é té  p résen te  b ien  sû r  l a  fédé ra t i on  f rança ise  de  chasse ,  ma is  auss i  la  

f édé ra t i on  f rança ise  de  pêche  e t  tou tes  l es  assoc i a t i ons  de  p ro tec t ion  de  la  

na tu re  comme la  LPO,  l a  FNE,  l es  CPIE  par  exemp le  e t  b ien  d ’au t res .  

Donc,  vo i là  l ’ob je t  de  no t re  amendemen t  qu i  es t  le  fa i t  qu ’ i l  y  a i t  

p lu tô t  un  P lan  rég iona l  pou r  l a  b iod i ve rs i t é  qu i  comprenne  t ou tes  ces  

assoc ia t ions .  

M. DARAGO N . -  Me rc i ,  Ph i l i ppe  MEUNIER.

M. MEUNIER . -  Mons ieu r  le  P rés iden t ,  Madame  la  Conse i l l è re

rég iona le ,  l a  b iod i ve rs i t é  f a i t  pa r t ie  du  P lan  chasse  qu i  vous  es t  p roposé ,  

ma is  i l  n ’ y  a  pas  que  la  b iod i ve rs i t é .  I l  y  a  auss i  l e  p lan  de  ges t ion  vu  avec 

l e s  p ré fec tu re s  pou r  p ro tége r  nos  ag r i cu l teu rs  e t  su r t ou t ,  nos  cu l tu res .  On  

ne  peu t  pas  in t i t u le r  ce  p lan  «  P lan  rég iona l  pou r  l a  b iod i ve rs i té  » .  

Donc ,  j e  demande  le  re je t  de  ce t  amendemen t .  

M. DARAGON . -  Me rc i .  Donc ,  nous  ouv rons  l e  vo te  avec  un  av i s

néga t i f .  Exp l i ca t i o n  de  vo te  de  Mons ieu r  VERRIÈRE .  

M. VERRIÈRE . -  Me rc i .  Je  p ro f i te  de  ce t t e  exp l i ca t i on  de  vo te

pou r  reven i r  su r  que lques  i nep t i es  qu i  v iennen t  de  mes  co l l ègues  de  la  d ro i t e  

e t  de  l ’ e x t rême d ro i t e ,  pou r  d i re  dé jà  d ’une  pa r t  qu ’en tend re  que  la  chasse 

es t  l a  p r emiè re  ga ran te  de  la  b iod i ve rs i té ,  c ’es t  quand  même un  peu  g ros  

pu isque  la  f ina l i t é  de  l a  chasse  es t  quand  même  de  tue r  des  an imaux .  

Je  d i s  ce la  avec  beaucoup  d ’a isance  pu isque  dans  ma  jeunesse  

– b ien  que  je  so i s  enco re  j eune  – ,  je  su i s  dé jà  a l lé  chasse r  a vec  bon  nombre

de  copa ins  e t  je  n ’a i  pe rsonne l lemen t  pas  f o rcément  de  p rob lème  avec  la  

chasse .  Reconna issez  que  l ’ on  y  tue  des  an imaux  e t  que  c ’es t  d i f f i c i le  de  

d i re  ap rès  que  l ’on  dé fend  e t  que  l ’ on  es t  le s  p remie rs  dé fenseu rs  de  la  

b iod i ve rs i t é .  
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La  secon de  chose  –  je  sa i s  que  ce la  vous  f a i t  peu t -ê t re  ma l  – ,  

dans  l e  g roupe  éco log i s te ,  on  a  des  gens  e t  des  é lus  l ocaux  pa r fo i s ,  qu i  

v i ven t  dans  la  ru ra l i t é  e t  qu i  v i ven t  l a  ru ra l i t é  au  quo t id ien .  On  es t  p lus ieu rs  

dans  le  g roupe  à  y  t rava i l l e r ,  à  y  fa i re  de  la  po l i t ique ,  à  y  vo i r  des  

engagements  assoc ia t i f s .  Donc ,  ce  se ra i t  b ien  que  vous  a r rê t i ez  de  t ra i t e r  

l e s  éco log i s tes  de  bobos  u rba ins .  

M. DARAGON . -  Merc i .  C ’es t  dommage .  On  n ’au ra  pas  vo t re

exp l i ca t ion  de  vo te .  Donc ,  un  av i s  néga t i f  de  l ’Exécu t i f .  J ’ouv re  le  vo te  avec  

un  av i s  néga t i f .  

( I l  es t  p r oc éd é  a u  v o te . )  

• L ’amendemen t  es t  re je té .

M. CHAVEROT . -  Nous  avons  vo té  con t re  ce t  amendement  e t  je

va is  m ’en  exp l ique r .  En  aucun  cas ,  i l  ne  s ’ag i t  i c i  dans  ce  qu i  nous  a  é té  

p résen té ,  d ’un  P lan  rég iona l  pou r  l a  b iod i ve rs i té .  I l  s ’ag i t  b ien  d ’un  P lan 

rég iona l  en  faveu r  de  la  chasse .  Je  su i s  d ’acco rd  avec  M.  MEUNIER.  

Appe lons  l es  choses  pa r  leu r  nom.  I l  s ’ag i t  d ’un  P lan  rég iona l  pou r  l a  chasse .  

Je  ne  n ie  pas  que  les  chasseu rs  s ’occupen t  pa r fo i s  de  l a  

b iod i ve rs i t é .  I l  n ’ y  a  pas  de  p rob lème,  no tamment  –  vous  l ’ a vez  c i t é  –  en  

p lan tan t  des  ha ies .  Su r  ce  t i t r e  que  l ’on  voud ra i t  change r ,  je  n ’a i  qu ’une 

seu le  c ra in te ,  Mons ieu r  l e  P rés iden t .  C ’es t  que  vous  p ren iez  ce t  amendemen t  

e t  que  vous  f ass iez  c ro i re  que  les  chasseu r s  son t  l e s  seu ls  à  s ’occupe r  de  

l a  b iod ive rs i té .  

M. DARAGON . -  Soyez  rassu rés .  Nous  ne  l ’a vons  pas  p r i s .  Vous

pouvez  encha îne r  su r  vo t re  amendemen t ,  M ons ieu r  CHAVEROT.  

• n°  90  :  PRG

M. CHAVEROT . -  Un ma t in  au  l eve r  du  j ou r ,  j ’ a i  en tendu  su r  une

rad io  que  l a  na tu re  n ’appa r tena i t  pas  à  t ou t  le  monde  e t  que  l es  gens  

n ’ava ien t  qu ’à  se  p romene r  chez  eux .  J ’a i  d ’abo rd  c ru  que  c ’é ta i t  un  

humor i s te ,  ma is  pas  du  t ou t .  
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Ce lu i  qu i  pa r la i t  é ta i t  le  p rés iden t  na t i ona l  de  la  chasse  qu i  

cons idé ra i t  que  les  jou rs  de  chasse ,  s i  l es  gens  vou la ien t  se  p romene r ,  i l s  

ava ien t  une  so lu t i on  t rès  s imp le .  I l s  se  met ta ien t  dans  le  sa lon ,  f a i sa ien t  l e  

t ou r  de  la  tab le  t ro i s  f o i s  e t  l ’ a f f a i re  é ta i t  rég lée .  

Nous vous  l ’ a vons  d i t .  Nous  ne  sommes pas  con t re  l a  chasse .  

Nous  cons idé rons  que  dans  no t re  soc ié té ,  l e s  c i toyens  do i ven t  pouvo i r  v i v re  

ensemb le .  Dans  l e  p résen t ,  on  vo i t  b ien  que  ce t  homme qu i  rep résen te  l es 

chasseu rs  voud ra i t  s ’app rop r ie r  la  na tu re .  

J ’a jou te  que  je  sa i s  pa r fa i temen t  que  ce t te  pos i t i on  ne  

rep résen te  pa s  la  ma jo r i té  des  chasseu rs .  D ’a i l l eu rs ,  j ama is  j e  n ’au ra i s  

pensé  en tend re  un  jou r  de  t e l s  p ropos .  

Comme i l  vau t  m ieux  p réven i r  que  gué r i r ,  nous  vous  p roposons 

d ’ i nsc r i re  dans  la  conven t ion  s ignée  avec  les  chasseu rs ,  une  ph rase  mon t ran t  

t r ès  c la i rement  que  la  na tu re  appa r t i en t  à  tou t  l e  monde .   

M. MEUNIER . -  Mons ieu r  CHAVEROT,  j e  su i s  désespé ré  pa rce

que  vous  ê tes  quand  même  du  PRG.  C ’es t  quand  même  le  pa r t i  de  l a  ra i son ,  

des  lum iè res  e t  tou t  ce  qu i  s ’ensu i t .  Vous  conna issez  m ieux  vo t re  h i s to i re  

que  je  ne  co nna is  la  vô t re .  I l  n ’empêche  quand  même que  vous  ê tes  happés  

pa r  les  gauch is tes  de  l a  F rance  insoumise .  

La  na tu re  appa r t i en t  à  t ou t  l e  monde .  M ons ieu r  CHAVEROT,  

vous  savez  b ien  que  ce  n ’es t  pas  v ra i .  Vous  savez  quand  même que  la  na tu re 

appa r t ien t  la  p lupa r t  du  t emps  –  sau f  pa rcs  pub l i cs  ou  fo rê t s  pub l iques  –  à  

des  p rop r ié ta i res  p r i vés .  Donc ,  ne  d i tes  pas  que  la  na tu re  appa r t i en t  à  t ou t  

l e  monde .  

Ou i .  I l  y  a  des  end ro i t s  où  la  na tu re  es t  ouve r te  à  tous .  I l  y  a  

des  end ro i t s  où  la  na tu re  es t  l e  fa i t  de  p rop r ié ta i res  qu i  on t  acqu is  l eu rs  

pa rce l l es ,  qu i  en t re t i ennen t  leu rs  pa rce l les  e t  i l s  son t  p rop r ié ta i res  chez  eux .  

Mons ieu r  CHAVEROT,  i l  fau t  so r t i r  de  ce t te  a l l iance  de  la  

NUPES.  Je  ne  sa i s  pas  commen t  vous  l ’ appe lez .  En  tous  les  cas ,  dans  le  

cad re  du  respec t  d e  la  Déc la ra t ion  des  d ro i t s  de  l ’homme e t  des  c i t oyens  
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reconna issan t  l e  d ro i t  à  la  p rop r ié té  p r i vée ,  vous  comprenez  b ien  que  l ’on  ne  

peu t  pas  accep te r  ce t  amendemen t ,  M ons ieu r  CHAVEROT.  

M.  DARAGON . -  Merc i .  Donc ,  c ’es t  donc  un  re je t .  

Mons ieu r  BOUDOT a  deman dé la  pa ro le .  A l l ez -y .   

M. BOUDOT . -  Mons ieu r  l e  P rés iden t ,  me rc i .  Je  vou la is

i n t e rven i r  su r  le  89 .  Ma lg ré  mes  c r i s  répé tés ,  vous  ne  m ’avez  pas  vu .  Je  

voud ra i s  s imp lemen t  rappe le r  une  pe t i te  chose .  Les  dégâ ts  son t  payés ,  pou r  

ceux  de  la  NUPES e t  appa ren tés  qu i  ne  conna î t ra ien t  pas  que  les  dégâ ts  de  

cu l tu re ,  le s  dégâ ts  chez  les  pa r t i cu l ie rs  son t  payés  pa r  les  soc ié tés  de  

chasse .  

Ce la  fa i t  des  d i za ines  de  m i l l i ons  d ’eu ros  pa r  an  en  F rance  e t  

ce la  renché r i t  le  coû t  des  ca r tes .  Donc ,  l a  p r i se  en  cha rge  de  ces  dé gâ ts ,  ce  

son t  l es  chasseu rs .  

Ap rès ,  j e  vou la i s  b ien  sû r  i n te rven i r  su r  le  d ro i t  de  p rop r ié té .  

Mons ieu r  MEUNIER l ’a  d i t .  Donc ,  je  n ’a i  p lus  r i en  à  d i re .  Me rc i .  

M. DARAGON . -  Merc i .  Donc ,  c ’es t  un  av i s  néga t i f  de  l ’Exécu t i f .

Mons ieu r  LACROIX  a  demandé la  pa ro le .  

M. LACROIX . -  Mons ieu r  le  P rés iden t ,  en  réponse  à  ce  qu i  v ien t

d ’ê t re  ind iqué ,  c ’es t  spéc ieux  pa rce  que  b ien  sû r  que  la  Const i t u t i on  

f r ança ise  e t  l a  Déc la ra t i on  des  d ro i t s  de  l ’ homme ma in t i ennen t  l e  d ro i t  de  

p rop r ié té ,  ma is  j e  vous  rappe l l e  que  l es  chas seu rs  fon t  f i  du  d ro i t  de  p rop r ié té  

pu isqu ’ i l s  ne  chassen t  pas  que  su r  leu r  p rop re  p rop r ié té ,  ma is  su r  l ’ ensemb le  

de  la  na tu re .  

Mons ieu r  MEUNIER,  ce  n ’es t  pas  à  un  garçon  de  Sa in t -D id ie r -

su r -Cha la ronne  que  vous  avez  exp l i qué  que  les  chasseu rs  respec ten t  l e s  

p rop r ié tés  p r i vées .  Dans  l e  ca rac tè re ,  vous  en  avez  appe lé  à  la  ra i son .  Ayons  

au  mo ins  ensemb le  l ’ob jec t i v i t é  de  savo i r  ce  qu ’ i l  se  passe  su r  l e  t e r ra in .  

Vous  en  pa r lez  s i  souven t .  Ce  n ’es t  pas  à  mo i  e t  ceux  qu i  v i ven t  dans  l e  ru ra l  

que  vous  a l lez  app ren d re  ce  qu ’ i l  s ’y  passe .  
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Le  d ro i t  de  p rop r ié té  es t  un  d ro i t  e f fec t i f .  On  ne  peu t  pas  vous 

en leve r  vo t re  p rop r ié té .  Le  fa i t  cependan t  de  ma rche r  su r  une  p rop r ié té  

p r i vée ,  comb ien  de  chasseu rs  l e  fon t  sans  avo i r  vu  le  p rop r ié ta i re  avan t  ?  La  

t rès  g rande  ma jo r i té  comme tous  les  p romeneu rs ,  M ons ieu r  MEUNIER.  

M. BAUD . -  Mons ieu r  l e  P rés iden t ,  c ’é ta i t  j u s te  pou r  fa i re  une

remarque  à  l ’ écou te  des  in te rven t ions .  Je  ne  voud ra i s  pas  que  l ’ on  rédu ise 

i c i  l a  ru ra l i t é  à  l a  chasse .  Je  pense  que  dans  l a  ru ra l i t é ,  i l  y  a  éno rmémen t  

d ’au t res  p rob lémat iques  d ’a i l l eu rs  que  l ’on  t ra i t e  i c i ,  no tammen t  su r  l es 

se rv i ces  pub l i cs ,  su r  l es  t ranspo r t s ,  su r  l ’ accès  des  j eunes  à  l ’ emp lo i .  

Donc,  je  pense  qu ’ i l  fau t  fa i re  qu ’ i l  fau t  f a i re  a t ten t i on  quand  on  

u t i l i se  ce r ta ines  exp ress ions  pou r  év i t e r  jus temen t  d ’avo i r  ce t t e  v i s ion  assez  

s imp l i s t e  e t  –  je  pense  –qu i  ne  co r respond  pas  fo rcémen t  à  l a  réa l i t é .  

M. BOUDOT . -  On  es t  b ien  su r  l e  91 ,  M ons ieu r  le  P rés iden t  ?

M. DARAGON . -  90 .  Je  le  me ts  aux  vo i x  avec  un  av i s  néga t i f  de

l ’Exécu t i f . I l  y  a  enco re  une  demande  de  p r i se  de  pa ro le .  

Mons ieu r  AUGUSTE,  a l l ez -y .  Vous  avez  l a  pa ro le .  

M. AUGUSTE . -  Je  demande  jus te  une  p réc i s ion  en  tan t  que

jeune  po l i t i que  e t  jeune  Conse i l le r  rég iona l ,  M ons ieu r  le  P rés iden t .  Es t - ce  

que  quand  un  amendemen t  es t  posé ,  l ’e nsemb le  du  g roupe  po l i t i que  peu t  

i n te rven i r  ?  Même  s ’ i l  se  l im i te  à  t ro i s  pou r  le  PRG,  s i  c ’ es t  le  cas ,  on  va  

f a i re  in te rven i r  nos  13  membres  chaque  fo i s .  Tou t  le  monde  s ’en  po r te ra  b ien .  

C ’es t  ju s te  une  p réc is ion  rég lemen ta i re .  

M. DARAGON . -  Ou i .  On  va  i n t e rven i r  à  204 .  I l  e s t  22  heu res  27 .

On a  d ro i t  à  une  pe t i t e  e r reu r  ap rès  une  jou rnée  de  séance .  Me rc i .  Je  vo i s  

que  vo t re  j eunesse  ne  vous  empêche  pas  d ’avo i r  un  rega rd  expe r t .  Donc ,  

re je t  de  l ’Exécu t i f .  Le  vo te  es t  ouve r t .  

( I l  es t  p r oc éd é  a u  v o te . )  

• L ’amendemen t  es t  re je té .

• n°  91  :  PRG
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M. MEYER . -  At ten t ion ,  p romenade  en  cou rs .  C ’es t  l a  ph rase  que

j ’ a i  répondu  à  un  g roupe  de  chasseu rs  qu i  nous  demanda i t  de  qu i t t e r  l es  l i eux  

en  nous  b ra i l l an t  qu ’une  chasse  é ta i t  en  cou rs  a lo rs  qu ’aucun  panneau  ne  

l ’ i nd iqua i t .  Joueu r ,  pas  te l l emen t ,  su r t ou t  en  f am i l l e  f ace  à  des  pe rsonnes

a rmées .  Ce  jou r - l à ,  nous  sommes donc  ren t rés  chez  nous .  C ’é ta i t  un  

d imanche  e t  nous  é t ions  une  nouve l le  fo i s  p r i vés  de  la  ba lade  d iges t i ve  ap rès  

un  bon  repas  de  fami l l e .  

Di re  que  l ’on  pe u t  p ra t i que r  s imu l t anémen t  l a  chasse ,  l a  

p romenade  e t  l e  VTT dans  la  na tu re ,  c ’es t  t ou t  s imp lement  un  mensonge .  

Nous sommes même 83  % des  F rança ises  e t  des  F rança is  à  pense r  que  l a  

chasse  es t  une  sou rce  de  p rob lèmes  de  sécu r i t é  pou r  l es  p romeneu rs .  Le  

déco mpte  des  acc iden ts  de  chasse  ne  l e  rappe l le  que  t rop  b ien .  

Fa i sons  un  peu  de  s ta t i s t iques .  En  20  ans ,  on  ne  dénombre  pas 

mo ins  de  400  v i c t imes  mor te l l es  d ’un  t i r  ra té  de  chasseu r .  Avec  env i ron 

150  acc iden ts  de  chasse  pa r  an ,  l a  F rance  es t  même  le  pays  d ’Eu rope  où  i l  

y  a  l e  p lus  d ’acc iden ts .  Le  d imanche ,  ce  son t  sep t  f o i s  p lus  d ’acc iden ts  de  

chasse ,  le  jou r  où  la  na tu re  es t  l a  p lus  f réquen tée .  119  000 ,  c ’es t  le  nombre  

de  chasseu rs  en  Auve rgne -Rhône -A lpes .  So i t ,  1 ,5  % de  l a  popu la t ion .  

A con t ra r i o ,  l a  mo i t ié  des  hab i t an t es  e t  des  hab i tan t s  de  no t re  

Rég ion  son t  des  usage rs  de  l a  na tu re .  Ce  son t  donc  p rès  de  4  m i l l i ons  de 

pe rsonnes  qu i  do iven t  se  sous t ra i re  au  p r iv i l ège  de  1 ,5  % de  l a  popu la t i on .  

Les  F rança ises  e t  l e s  F rança is  vous  le  demanden t .  I l s  son t  p lus  de  70  % à 

se  déc la re r  pou r  un  d imanche  sans  chasse .  

La  Rég ion  Auve rgne -Rhône -A lpes  es t  un  pa r tena i re  p r i v i l ég ié  

des  fédé ra t i ons  de  chasse .  E l le  a  le  devo i r  de  dé fend re  po l i t i quemen t  le  

d imanche  sans  chasse  aup rès  des  chasseu rs  d ’une  pa r t ,  don t  un  g rand  

nombre  su r  le  t e r ra in  comprend  ce t t e  demande e t  d ’au t re  pa r t ,  des  p ré fe t s  

qu i  on t  rég lemen ta i remen t  la  poss ib i l i t é  de  f i xe r  l i b rement  un  j ou r  sans  

chasse  dans  chaque  dépa r temen t .  
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M. BOUDOT . -  Un  d imanche  sans  chasse ,  c ’es t  comme un

d imanche  sans  pa in .  C ’es t  comm e  un  d imanche  sans  messe .  Je  sava is  que 

ce la  a l l a i t  vous  p la i re .  Je  l ’ a va i s  un  peu  fa i t  pou r  ce la .  On  vo i t  b ien  qu ’à  à  

t r ave rs  ce t  amendemen t  f ina lemen t ,  l a  NUPES e t  appa ren té  veu len t  

décons t ru i re  nos  t rad i t i ons ,  décons t ru i re  la  s t ruc tu re  de  l ’a r t  de  v i v re  des 

campagnes.  

S ’ i l  vous  p la î t  ne  vo tez  pas  ce t  amendemen t  pa rce  que  je  ne  

pou r ra i  p lus  rega rde r  mon  ch ien  dans  les  yeux ,  lu i  qu i  m ’a t t end  t ous  l es  

d imanches  mat in  su r  mes  bo t tes ,  la  queue  f ré t i l lan te ,  l ’œ i l  l u i san t .  S ’ i l  vous  

p la î t ,  j e  ne  pou r ra i  pas  l e  rega rde r  dans  les  yeux .  Me rc i  beaucoup .  

M. AUGUSTE . -  Je  sa lue  l ’emphase  de  M ons ieu r  BOUDOT su r  le

su je t .  S imp lemen t ,  ques t i on  de  responsab i l i t é ,  de  cohés ion  e t  de  

conce r ta t ion ,  ce la  passe  év idemmen t  pa r  une  d i scuss ion  pa r  les  assoc ia t ions  

l oca les  su r  le  p l an  loca l ,  su r  le  p lan  t e r r i to r i a l .  

Une  nouve l le  fo i s ,  nos  amis  éco log i s tes  e t  ass im i lés  veu len t  tou t  

i n t e rd i re ,  tou t  l ég i fé re r  comme i l s  l ’ on t  déc idé ,  sans  t en i r  comp te  de  l ’ a v is  

des F rança is  qu i  –  i l  e s t  v ra i  –  son t  en  ma jo r i t é  en  faveu r  de  ce t te  

i n te rd i c t ion ,  ma is  i l  s ’ ag i t  de  lég i f é re r  de  man iè re  conce r tée ,  l o ca le  e t  de 

man iè re  in te l l i gen te .  Ce  qu i  ma lheu reusemen t  ne  semb le  pas  ê t re  l eu r  cas  

su r  ce  gen re  de  su je ts .  

M. CHAVEROT . -  Mons ieu r  l e  P rés iden t ,  j e  va i s  sou ten i r

Ch r i s tophe  BOUDOT.  On va  vo te r  con t r e  ce t  amendement ,  ma is  peu t -ê t re  pas  

pou r  les  mêmes ra i sons  que  lu i .  J ’a i  un  ch ien ,  ma is  je  ne  l u i  pa r le  pas  tous 

l e s  jou rs  en  l e  rega rdan t  dans  les  yeux  e t  je  ne  va i s  su r tou t  pas  à  l a  messe  

le  d imanche .  

S imp lement  pa rce  que  s i  l ’ on  in te rd i t  l e  d imanche ,  o n  va  nous  

d i re  :  «  Pas  le  me rc red i  non  p lus  pa rce  qu ’ i l  y  a  les  en fan t s .  »  Pu is ,  l es  

chasseu rs  von t  d i re  :  «  Ou i ,  ma is  je  t rava i l l e  l e  l und i  »  e t  i l s  au ron t  b ien  

ra i son .  Donc ,  on  n ’ y  a r r i ve ra  pas .  
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So i t ,  on  in te rd i t  la  chasse  comp lè temen t .  S i  on  la  l a i sse  v i v re ,  

i l  f au t  que  l ’ on  essa ie  de  v i v re  ensemb le  e t  d ’a r r i ve r  à  s ’en tend re .  Ce  que  je  

f a i s  t rès  b ien  chez  mo i .  

M. DEBAT . -  En  réa l i té ,  ce t  amendemen t  e t  l e  p récéden t  posen t

l a  même  ques t i on .  C ’es t  la  ques t i on  du  pa r tage  de  l a  na tu re ,  t empo re l  ou

spa t ia l ,  ave c  l e  sen t imen t  qu ’au  cou rs  des  de rn iè res  années ,  i l  y  a  eu  

e f fec t i vemen t  un  ce r ta in  nombre  de  p romeneu rs ,  de  gens  dans  l eu rs  ja rd ins  

qu i  on t  é té  b lessés ,  qu i  on t  é té  t ués  pa r  l ’ ac t i v i t é  e t  le  l o i s i r  d ’au t res  e t  que  

cec i  es t  pa r fa i t ement  i naccep tab le .  

B ien  sû r ,  l e s  chasseu rs  qu i  causen t  des  acc iden ts  mo r te l s  su r  

d ’au t res  ne  respec ten t  pas  l es  règ les  de  sécu r i té  en  géné ra l .  Le  seu l  

p rob lème es t  que  l ’ on  a  le  sen t imen t  d ’une  impun i té  f o r t e .  Ce  qu i  amène 

e f fec t i vemen t  la  demande  d ’une  répa r t i t ion  spa t ia le  –  c ’es t  l ’ amendemen t  

p récéden t  que  nous  avons  sou tenu  –  ou  l a  ques t i on  de  l a  régu la t i on  des 

ho ra i res .  

Ou i .  Ce la  dev ra i t  ê t re  d i scu té .  Ce la  dev ra  fa i re  l ’ ob je t  de  déba ts  

à  l ’ i n t é r i eu r  des  Dépa r tements  avec  l a  soc ié té .  Y  compr i s  pou r  ceux  qu i  

souha i t en t  que  l a  ch asse  pe rdu re ,  e l l e  devra  accep te r  une  d i scuss ion  su r  ce 

su je t .  L ’ impun i té  ac tue l le  n ’es t  p lus  t enab le  e t  cause  les  déba ts  que  nous  

avons  au jou rd ’hu i .  Nous  vo te rons  ce t  amendemen t  dans  no t re  ma jo r i té .  

M. DARAGON . -  Me rc i ,  Mons ieu r  DEBAT .  L ’av i s  de  l ’Exécu t i f  pa r

l e  V i ce -p rés iden t  MEUNIER.  

M. MEUNIER . -  Mons ieu r  le  P rés iden t ,  je  do i s  d i re  que  j e  su i s  un

peu  déçu  pa r  M ons ieu r  MEYER pa rce  que  je  pensa is  que  c ’é ta i t  un  v ra i  

m i l i t an t  po l i t i que  qu i  assuma i t  ses  conv i c t i ons  jusqu ’au  bou t  de  ses 

amendemen ts ,  sau f  à  ce  que  ce t  amendemen t  so i t  un  amendemen t  de  rep l i .  

Mons ieu r  MEYER,  vous  savez  t rès  b ien  quand  vous  p roposez  

d ’ i n te rd i re  la  chasse  le  d imanche ,  ce  que  vous  vou lez  en  fa i t ,  c ’es t  i n te rd i re  

l a  chasse ,  ma is  vous  n ’osez  pas  l e  d i re  pou r  une  ra ison  s imp l e .  C ’es t  que
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nous  p ré levons  en  F rance  p lus  d ’un  m i l l i on  de  bê tes  pa r  an .  Je  répè te ,  un  

mi l l i on  de  bê tes  pa r  an .  

Ces  bê tes  son t  des  bê tes  qu i  dé t ru i sen t  nos  cu l tu res ,  qu i  

dé t ru i sen t  no t re  sy l v icu l tu re  pa rce  que  les  ce rv idés  mangen t  les  pousses  des  

j eunes  a r b res .  Vous  ne  l e  savez  peu t -ê t re  pas ,  éco log i s tes ,  ma is  venez  vo i r  

nos  fo rê t s  e t  vous  comprend rez  comment  ce la  f onc t ionne .  

Vous  vous  rendez  comp te  que  pou r  tue r  un  m i l l ion  de  bê tes  pa r  

sa ison  de  chasse ,  i l  f au t  une  mob i l i sa t i on  t o ta le  de  l ’ensemb le  des 

cha sseu rs .  Nous  avons  à  te l  po in t  une  pu l l u la t ion  de  ces  espèces  e t  

no tammen t  les  sang l i e rs ,  que  ce r ta ins  chasseu rs  son t  «  mob i l i sés  »  tous  l es  

d imanches  –  j e  pense  no tammen t  à  l ’A rdèche ,  ma is  pas  seu lemen t  –  

j u s temen t  pou r  essaye r  de  régu le r  ces  espèces  e t  s auve r  no t re  p roduc t i on  

ag r i co le .  

A l lez  au  mo ins  j usqu ’au  bou t  de  vos  conv i c t i ons .  D i tes  que  vous 

ê tes  con t re  l a  chasse ,  ma is  ne  d i tes  pas  qu ’ i l  f au t  s imp lement  in te rd i re  l a  

chasse  l e  d imanche  pa rce  qu ’ i l  y  a  des  gens  qu i  se  p romènent  dans  la  na tu re 

comme vous  le  d i t es .  

Pu is ,  je  t iens  auss i  à  rappe le r  quand  même  que  les  acc iden ts  

de  chasse  son t  en  t rès  f o r t e  d im inu t ion  depu is  des  années ,  que  quand  vous  

p renez  vo t re  vé lo  e t  que  vous  rou lez  su r  la  rou te ,  vous  avez  des  pe rsonnes ,  

des  vé los  cyc l i s tes  qu i  son t  éc rasés  pa r  des  véh icu les  qu i  se  dép lacen t  l e  

week -end  su r  l es  rou tes .  Es t - ce  que  vous  a l lez  in te rd i re  l a  c i r cu la t i on  

rou t iè re  l e  d imanche  pa rce  que  vous  avez  des  vé los  qu i  c i r cu len t  su r  l es 

rou tes  ?  Non.  

Chacun  do i t  respec te r  l e  Code  de  la  rou te .  Les  chasseu rs  

do i ven t  re spec te r  la  p ra t ique  de  l a  bonne  chasse .  M.  MEYER,  s i  vous  me 

pe rmet tez  de  vous  le  d i re ,  vo tez  ce  rappor t  pa rce  que  nous  f i nançons  avec 

ce  rappo r t ,  le s  panneaux  qu i  pe rmet ten t  j u s temen t  d ’ i nd ique r  l es  ba t tues ,  

d ’ i n s ta l le r  des  pos tes  de  t i r  su ré levés  qu i  pe r met ten t  des  t i r s  f i chan ts .  Donc ,  

re je t  de  ce t  amendemen t .  
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M. DARAGON . -  Me rc i ,  Mons ieu r  le  V i ce -p rés iden t .  Donc ,  j ’ ouv re

l e  vo te  avec  re je t .  

( I l  es t  p r oc éd é  a u  v o te . )  

• L ’amendemen t  es t  re je té .

• n°  92  :  PRG

M. CHAVEROT . -  Mons ieu r  le  P rés iden t ,  j e  va i s  j us te  re ven i r  su r

la  p rop r ié té  p r i vée  que  dé fend  te l l ement  b ien  M ons ieu r  MEUNIER.  Je  ne  su i s  

pas  i gno ran t .  Je  sa i s  b ien  que  la  p lupa r t  des  pa rce l l es  cadas t rées  

appa r t iennen t  à  des  p rop r ié ta i res  p r i vés .  S i  l ’ on  en lève  jus te  l es  f o rê t s  

doman ia les  e t  c ’es t  à  peu  p rès  t ou t ,  tou t  l e  res te  appa r t ien t  e f fec t i vemen t  à  

des  p r i vés .  

Au  m i l i eu  de  ces  pa rce l l es ,  i l  y  a  des  chemins  qu i  son t  pub l i cs .  

C’es t  là  que  ce la  pose  p rob lème .  C ’es t  pou r  ce la  que  j e  d i sa i s  tou t  à  l ’heu re  

que  la  na tu re  appa r t ien t  à  tou t  l e  monde .  

Je  rev i ens  su r  ce t  amendement  d ro i t s  e t  devo i r s  des  chasseu rs.  

Je  le  d i s  t rès  c la i remen t .  La  p lupa r t  des  chasseu rs  on t  un  compo r tement  

pa r fa i temen t  c i v ique  comme la  p lupa r t  des  ag r i cu l t eu rs ,  comme la  p lupa r t  

des  en t rep reneu rs ,  comme la  p lupa r t  des  lycéens  que  vou s  avez  v i sés  dans  

l a  dé l i bé ra t i on  su r  les  d ro i t s  e t  devo i r s .  

Je  suppose  que  vous  vou l iez  a t te ind re  le  t rès  pe t i t  pou rcen tage  

de  c i t oyens  qu i  ne  respec ten t  r i en .  Je  vous  demande  ic i  de  f a i re  l a  même 

chose  avec  les  que lques  chasseu rs  qu i  fon t  n ’ impo r te  quo i .  

Je  vous  le  red is .  Je  va i s  au  m i l ieu  des  ba t t ues .  C ’es t  

pa r fa i temen t  o rgan isé .  I l  y  a  des  panneaux ,  e t c . ,  ma is  je  su i s  sû r  qu ’ i l  y  a  un 

end ro i t  ou  deux  où  ce la  do i t  se  passe r  un  peu  mo ins  b ien  e t  que  ces  

chasseu rs - l à  ne  do i ven t  pas  app l i que r  l es  règ les  qu ’ i l s  dev ra ien t  app l ique r .  

Donc,  on  leu r  app l ique  l ’ h i s t o i re  des  d ro i t s  e t  des  devo i r s .  

M. DARAGON . -  Me rc i .  Es t -ce  qu ’ i l  y  a  des  demandes  de  p r i se

de  pa ro le  ?  
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M. BOUDOT . -  Me rc i ,  Mons ieu r  l e  P rés iden t .  Vous  savez  qu ’ i l  e s t

beaucoup  p lus  dange reux  de  ma rche r  à  Lyon  au jou rd ’hu i  en  so r tan t  de  Sa in t -

Bonaven tu re  ou  pas  d ’a i l l eu rs .  Avec  l es  vo ies  de  t ramway,  les  vo ies  

cyc l i s t es ,  l e s  vo ies  de  bus ,  le s  vo ies  pou r  l es  véh icu les ,  c ’es t  beaucoup  p lus 

dange reux  que  d ’a l l e r  f a i re  une  pa r t ie  de  chasse  dans  les  Mon ts  d ’O r  pa r  

exemp le .  

Au jou rd ’hu i ,  le  chasseu r  a  beaucoup  p lus  de  devo i r s  que  de 

d ro i t s .  La  sécu r i té  es t  une  p r io r i té  essen t ie l l e  pou r  t ou tes  les  fédé ra t i ons  de  

chasse  e t  i l  fau t  conna î t re  un  peu  le  su je t  pou r  en  pa r le r .  

Je  rappe la i s  t ou t  à  l ’ heu re  de  l a  mémo i re  de  m on  ami ,  Jean -Pau l  

BESSON.  Pendan t  tous  ses  mandats ,  l a  sécu r i té  é ta i t  le  ma î t re  mo t .  Vous  

n ’avez  p lus  une  ba t t ue ,  une  pa r t i e  de  chasse  qu i  se  passe  sans  des  règ les  

de  sécu r i té  év iden tes  e t  t rès  d racon iennes ,  ma is  i l  f au t  conna î t re  un  peu  la  

chasse  pou r  en  pa r le r .  Me rc i .  

Mme  VERMOREL . -  Une  exp l i ca t ion  de  vo te  pou r  no t re  g roupe ,  

nous  a l l ons  nous  abs ten i r  su r  l e  vo te  de  ce t  amendemen t  pou r  res te r  cohé ren t  

avec  no t re  pos i t i on  qu i  cons is te  à  ê t re  opposé  de  man iè re  géné ra le  à  l a  

démarche  d ro i t s  e t  devo i r s ,  te l  qu ’ e l l e  nous  a  é té  p résen tée  en  ma rs  de rn ie r  

en  t ou t  cas  e t  pou r  l aque l l e ,  nous  avons  dé jà  eu  l ’ o ccas ion  de  nous  exp r ime r ,  

ca r  e l le  pose  pou r  nous  des  p rob lèmes en  t e rmes de  respec t  des  d ro i t s .  

Néanmo ins ,  nous  ten ions  à  sa lue r  l ’ i n i t i a t i ve  de  nos  co l lègues  

q u i ,  avec  ce t  amendemen t ,  on t  le  mé r i te  de  vous  rappe le r  vos  i ncohé rences 

e t  de  vous  demander  de  met t re  de  l ’équ i t é  dans  l es  d i spos i t i f s  que  vous  

p roposez .  I l  e s t  en  e f f e t  souha i t ab le  e t  répub l i ca in  d ’app l ique r  de  man iè re  

géné ra le  l es  mêmes règ les  pou r  tou t es  e t  tous .  

M. MEUNIER . -  Mons ieu r  CHAVEROT,  vous  me désespé rez .  Je

su is  heu reux  de  t rava i l l e r  avec  vous  su r  l a  ques t i on  des  coupes  rases  à  la  

demande  du  P rés iden t  pa rce  que  c ’es t  un  su je t  impo r tan t  e t  que  j e  conna is  

vo t re  appé tence  pou r  l a  p ro tec t i on  de  no s  f o rê t s  e t  de  l ’ env i ronnemen t .  
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Franchement ,  M ons ieu r  CHAVEROT,  vous  ê tes  un  répub l i ca in .  

Vous  éc r i vez  dans  vo t re  amendement  :  «   I l  e s t  p roposé  d ’ac te r  le  p r i nc ipe  de  

suspens ion ,  non -a t t r i bu t ion ,  non - renouve l lemen t  des  a ides  aux  chasseu rs  e t  

aux  assoc ia t io ns  de  chasse  en  cas  de  compo r tement  inc i v ique.  

Mons ieu r  CHAVEROT,  vous  ê tes  pou r  l ’ i nd i v idua l i sa t ion  des  pe ines .  Ê tes -

vous  pou r  l ’ i nd i v idua l i sa t ion  des  pe ines  du  Code  péna l  ?  

C’es t -à -d i re  que  ce lu i  qu i  es t  responsab le ,  c ’es t  l e  c i t oyen .  Vous  

ne  pouvez  pas  condamner  que lqu ’un  de  f açon  co l l ec t i ve  sous  p ré tex te  que  

vous  avez  un  i nd i v idu  qu i  a  en f re in t  une  règ le  l iée  au  Code  péna l  ou  au  Code  

de  ru ra l i t é  ou  de  ce  que  vous  vou lez .  La  personne  responsab le  es t  l ’ ind i v idu .  

Donc ,  on  ne  va  pas  supp r ime r  une  subven t ion  à  une  fédé ra t i on  

de  chasse  qu i  é labo re  un  p lan  de  ges t ion  de  chasse  avec  l e  p ré fe t  pou r  f a i re  

de  l a  régu la t ion ,  pour  p ro tége r  nos  cu l t u res ,  nos  bo i s  e t  fo rê ts  e t  d i re  en  

même temps  que  l ’ on  va  supp r ime r  la  subven t ion  pa rce  que  vous  avez  un  

i nd i v idu  qu i  n ’ a  pas  respec té  les  lo i s .  

Mons ieu r  CHAVEROT,  ressa is i ssez -vous .  So r tez  de  l a  NUPES 

e t  vo tez  con t re  ce t  amendemen t  que  vous  avez  vous -même  déposé .  Me rc i .  

M.  DARAGON . -  Merc i ,  M ons ieu r  MEUNIER.  M ons ieu r  

CHAVEROT,  re t i rez -vous  ce t  amendement  ?  Sû remen t  pas .  Don c ,  un  av i s  

néga t i f  de  l ’Exécu t i f  e t  j ’ouv re  le  vo te .  

( I l  es t  p r oc éd é  a u  v o te . )  

• L ’amendemen t  es t  re je té .

• n°  93  :  SED

M. DEBAT . -  Je  pense  que  dans  l a  même  ve ine  de  ce  que  v ient

de  nous  d i re  M.  MEUNIER su r  l ’ i nd i v idua l isa t ion  des  pe ines ,  vous  a l l ez  donc  

év idemmen t  ne  pas  me t t re  en  cause  e t  péna l i se r  des  assoc ia t ions  d ’une  v i l le  

don t  la  déc i s ion  d ’un  Conse i l  mun ic ipa l  ne  vous  a  pas  p lu  pa r  a i l l eu rs ,  ce l l e  

de  Grenob le  pa r  exemp le  pu i sque  c ’es t  quand  même  ce  qu ’ i l  va  se  passe r .  

Ce la  é tan t ,  j e  voud ra is  vous  r appe le r  f i na lemen t  au  p r i nc ipe  que  

vous  avez  vous -même  évoqué  e t  in voqué  depu is  de  longues  années  
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ma in tenan t ,  qu i  es t  ce lu i  de  la  chasse  aux  dépenses  de  f onc t i onnemen t .  On  

a  eu  100  mi l l i ons  d ’eu ros  en  mo ins  su r  l a  fo rma t ion  p ro fess ionne l le ,  des  

ba isses  su r  la  cu l tu re .  

Dans  ma mon te r r i to i re  e t  comme dans  tou te  la  Rég ion ,  l a  

Rég ion  a  annoncé  qu ’e l l e  ne  f inance ra i t  p lus  le  f onc t ionnemen t  des  

an imat ions  e t  du  t rava i l  su r  Na tu ra  2000 .  On  nous  somme de  supp r ime r  les  

dépenses  de  f onc t ionnemen t  pa r  le  reg roupemen t  de  t ous  les  p rog rammes 

LEADER  pou r  fa i re  l a  chasse  enco re  une  fo i s  aux  dépenses  de  

f onc t i onnemen t .  Pa r tou t ,  c ’es t  l ’ i n ves t i ssemen t .  

Ce  don t  vous  nous  pa r lez  dans  vo t re  P lan ,  Mons ieu r  le  

Prés iden t ,  c ’ es t  l ’ a cha t  d ’équ ipemen ts ,  l ’ a cha t  de  panneaux ,  l ’ a cha t  de 

postes  de  t i r .  C ’es t  de  l ’ i n ves t i ssement .  La  ques t i on  es t  a lo rs  :  pou rquo i  y  a -

t - i l  1 ,3  m i l l ion  de  dépenses  de  fonc t i onnemen t  ?  

Su r  3  eu ros  donnés  aux  f édé ra t ions  de  chasse ,  i l  y  en  au ra  1  

pou r  l e  fonc t i onnemen t .  I l  nous  semb le  que  c ’es t  une  f a ib lesse  c oupab le  pa r  

rappo r t  à  l a  cohé rence  de  la  po l i t ique  que  vous  menez e t  qu ’ i l  n ’ y  a  pas  de  

ra i son  pa r  a i l l eu rs  qu ’ i l  y  a i t  deux  po ids  e t  deux  mesu res .  

Donc ,  nous  vous  p roposons  de  supp r ime r  l es  au to r i sa t ions 

d ’engagemen t  e t  de  s ’en  ten i r  au  p rog ramme d ’ inves t i s sement  se lon  les  

moda l i t és  que  vous  avez  p roposées  ou  a lo rs ,  de  nous  exp l ique r  pou rquo i  on  

f a i t  deux  po ids  e t  deux  mesu res .   

M. BOUDOT . -  Comme i l  y  a  de  bons  chasseu rs ,  i l  y  a  auss i  de

mauva is  chasseu rs .  I l  y  a  auss i  de  bonnes  dépenses  de  fonc t ionnement  

comme i l  y  a  de  mauva ises  dépenses  de  fonc t i onnemen t .  Nous  sousc r i vons 

v ra iment  à  ces  bonnes  dépenses  de  fonc t ionnement  e t  nous  vo te rons  con t re  

ce t  amendemen t .  Me rc i .  

M. MEUNIER . -  C’es t  dommage  que  feu  M. CHARASSE ne  so i t

p lus  l à ,  M .  DEBAT ,  cé lèb re  membre  du  par t i  soc ia l i s te  pou r  vous  exp l ique r  

commen t  ce la  fonc t i onne .  I l  se ra i t  b ien  de  ven i r  fa i re  du  te r ra in  un  peu  avec  

nous .  Je  vous  exp l i que ra i  pa r  exemp le  que  quand  on  p lan te  des  ha ies ,  c ’es t  
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du  fonc t ionnement .  Quand  on  rena tu re ,  quand  on  p lan te  des  semis  pou r  fa i re  

du  couve r t ,  c ’ es t  du  fonc t i onnemen t .  Ce  n ’es t  pas  de  l ’ i n ves t i ssemen t .  

Donc ,  s i  vous  supp r imez  le  f onc t ionnement  du  P lan  chasse ,  vous  

n ’avez  p lus  ces  opé ra t i ons  de  rena tu ra t i on  e t  donc ,  vous  ne  pouvez  p lus  

met t re  en  p lace  l e  P lan  chasse .  Je  pen se  que  vous  n ’avez  pas  compr i s  à  quo i  

se rva i t  l e  f onc t ionnemen t  du  P lan  chasse .  I l  se r t  ju s temen t  à  mene r  ces  

ac t ions  don t  je  v iens  de  vous  évoque r  les  thèmes .  Ce  son t  d ’a i l l eu rs  les  

ac t ions  l es  p lus  impor tan tes .  

M. DARAGON . -  Merc i .  J ’ouv re  le  vo te  avec  un  a v i s  néga t i f  de

l ’Exécu t i f .  Me rc i .

( I l  es t  p r oc éd é  a u  v o te . )  

• L ’amendemen t  es t  re je té .

M. CHEMIN . -  Les  co l lec t i v i tés  cha rgées  du  ramassage ,  du  t r i  e t

de  l ’é l im ina t i on  des  déche ts  son t  con f ron tées  à  de  fo r t s  en jeux  

rég lementa i res  qu i  ne  son t  pas  sans  conséq uences  f i nanc iè res .  

En t re  la  m ise  en  œuvre  de  la  lo i  AGEC avec  l ’ augmenta t i on  

f a ramineuse  de  la  pa r t  de  l ’É ta t  de  l a  TGAP (Taxe  Géné ra le  su r  les  Ac t i v i tés 

Po l l uan tes ) ,  la  nécess i t é  d ’ in s tau re r  un  t r i  à  la  sou rce  dans  nos  poube l l es  e t  

de  man iè re  géné ra le ,  l a  nécess i té  de  f a i re  ba i sse r  les  t onnages  e t  le  vo lume 

des  déche ts  t ranspo r tés  e t  t ra i t és ,  i l  nous  semb le  pe r t i nen t  que  dans  le  cad re  

du  P lan  rég iona l  en  faveu r  de  l a  chasse ,  ma is  éga lemen t  dans  l e  cad re  du  

P lan  rég iona l  de  p réven t ion  e t  de  ges t ion  des  déche ts ,  l a  Rég ion  pu i sse  ê t re  

l ’ i n i t i a t r i ce  d ’un  gu ide  de  bonnes  p ra t i ques  en  pa r tena r ia t  avec  l a  fédé ra t ion

rég iona le  de  chasse  su r  l e  su je t  des  déche ts  de  vena ison .  

En  e f f e t ,  la  rég lementa t i on  pe rme t  une  ce r ta ine  soup lesse  quan t  

au  deven i r  de  ces  déche ts  dans  le  respec t  de  l ’ensemb le  des  u t i l i sa teu rs ,  

l ’ équa r r i ssage  pou r  les  an imaux  de  p lus  de  40  k i l os ,  f osses  d ’en fou i ssemen t

à  t i t re  expé r im en ta l  ou  tou t  s imp lemen t ,  mé langé  aux  o rdu res  ménagè res .  

Pou r  ce t t e  de rn iè re  so lu t i on ,  env i ron  60  % des  tonnages  en  

zones  ru ra les  e t  ce r ta inemen t  p lus  en  zones  p lus  densémen t  peup lées ,  ce la  
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ne  va  pas  sans  gêne  o l fac t i ve ,  san i ta i re ,  f inanc iè re  pou r  l es  co l l ec t i v i t és 

cha rgées  du  ramassage ,  du  t r i  e t  du  t ra i t emen t .  

À t i t re  d ’exemp le  pour  l e  Dépa r temen t  de  la  Savo ie ,  le  t onnage  

es t imé des  déche ts  de  vena ison  e t  t ra i té  pa r  i nc iné ra t ion  es t  éva lué  à  p lus  

de  100  tonnes .  J ’a jou te ra i  éga lemen t  l es  e r reu rs  de  t r i  qu i  condu isen t  de  

nombreuses  mun i t ions  anc iennes  ou  non ,  dans  l es  cen t res  de  t r i ,  a vec  les  

con t ra in tes  e t  le s  conséquences  qu i  en  décou len t .  

D’où  l ’ob je t  de  ce t  amendemen t  qu i  es t  l ’ a j ou t  d ’un  sep t i ème 

a l i néa  réd igé  comme su i t  :  «  En  pa r tena r ia t  avec  l a  f édé r a t ion  rég iona le  de 

chasse ,  la  Rég ion  sou t i end ra  l ’ in i t ia t i ve  de  la  rédac t i on  d ’un  gu ide  de  bonnes  

p ra t iques  re la t i f  à  l ’ é l im ina t i on  des  déche ts  de  vena ison  dans  l ’ i n té rê t  de 

l ’ ensemb le  des  usage rs ,  des  se rv i ces  d ’é l im ina t i on  des  déche ts  e t  des

co l l ec t i v i té s  t e r r i to r i a les  compé ten tes .  »  Me rc i .  

M. MEUNIER . -  Mons ieu r  l e  P rés iden t ,  l ’ amendement  peu t

appa ra î t re  comme sédu isan t  dans  un  p remie r  t emps ,  ma is  vous  conna issez  

l a  Rég ion  Auve rgne -Rhône -A lpes .  C ’es t  une  g rande  rég ion  avec  un  g rand 

nombre  de  dépa r temen ts ,  avec  des  s i t ua t ions  qu i  son t  t rès  d i ve rses .  

Nous n ’avons  pas  le  même  b io tope .  Nous  n ’avons  pas  l e  même 

env i ronnement  e t  chaque  s i t ua t ion  do i t  fa i re  p reuve  d ’une  adap ta t ion  

spéc i f i que ,  no tamment  pou r  ce  qu i  conce rne  l e  t ra i t ement  des  déche ts .  

Donc ,  i l  ne  p eu t  pas  y  avo i r  un  gu ide  un ique  ou  un  gu ide  pa r  

dépa r temen t .  Ce la  dépend  des  ACCA.  Ce la  dépend  des  soc ié tés  de  chasse .  

Ce la  dépend  de  la  chasse  en  e l l e -même .  Vous  avez  des  chasses  où  vous 

avez  des  p ré lèvements  qu i  son t  impo r tan ts ,  des  chasses  où  vous  avez  des  

p ré lèvements  qu i  son t  peu  impo r tan t s .  Les  s i t ua t ions  son t  t o ta lement  

d i f fé ren tes  en  fonc t i on  des  ACCA e t  des  soc ié tés  de  chasse .  

Donc ,  nous  ne  pouvons  pas  demande r  aux  fédé ra t ions  de  chasse 

d ’é labo re r  un  gu ide .  C ’es t  tou t  s imp lement  imposs ib le  à  réa l i s e r  d ’un  po in t  

de  vue  p ra t i que ,  ma is  f a i tes  con f i ance  aux  fédé ra t ions  de  chasse  e t  aux 
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ACCA pou r  me t t re  en  œuvre  les  d i spos i t i f s  adéqua ts  avec  l e  sou t ien  de  la  

Rég ion .  

Pou r  un  chasseu r ,  i l  n ’ y  a  r ien  de  p lus  comp l iqué  que  de  t ra i t e r  

l a  vena ison  e t  l e s  déche ts  de  la  vena ison ,  su r tou t  quand  vous  avez  des  

t ab leaux  qu i  son t  de  p lus  en  p lus  impo r tan t s  pa rce  que  le  g ib ie r  pu l lu le .   

Pou r  eux ,  c ’es t  p lu tô t  un  a tou t  d ’avo i r  une  o f f re  pou r  gé re r  l a  

vena ison  dans  l es  me i l l eu res  cond i t i ons  poss ib les .  Vous  savez  t rès  b ien  que  

dans  nos  v i l lages  de  la  Rég ion  Auve rgne -Rhône -A lpes ,  tou t  ce la  se  passe  en  

acco rd  avec  l e  ma i re ,  en  acco rd  avec  l es  r i ve ra ins .  

Donc ,  ga rdons  ce t t e  soup lesse .  Ne  soyons  pas  dans  l a  r ig id i té .  

C’es t  l a  ra i son  pou r  laque l le  je  demande le  re je t  de  ce t  amendemen t ,  M .  le  

Prés iden t .  

M. DARAGON . -  Merc i .  J ’ ouv re  le  vo te  avec  av i s  néga t i f  de

l ’Exécu t i f .

( I l  es t  p r oc éd é  a u  v o te . )  

• L ’amendemen t  es t  re je té .

Nous  pouvons  passe r  d o rénavan t  au  vo te  du  rappo r t  6747 ,  av i s  

f a vo rab le  de  l ’Exécu t i f .  

( I l  es t  p r oc éd é  a u  v o te . )  

• Le  rappo r t  6747  es t  adop té .

P R O C É D U R E  D E  M O D I F I C A T I O N  D U  S C H É M A  R É G I O N A L  

D ’ A M É N A G E M E N T ,  D E  D É V E L O P P E M E N T  D U R A B L E  E T  D ’ É G A L I T É  

D E S  T E R R I T O I R E S  ( S R A D D E T )  

R a p p o r t  n °  6 7 4 6  

M .  D A R A G O N . -  N o u s  p o u v o n s  p a s s e r  a u  r a p p o r t  6 7 4 6  s u r  

l a  p r o c é d u r e  d e  m o d i f i c a t i o n  d u  s c h é m a  r é g i o n a l  d ’ a m é n a g e m e n t ,  d e

d é v e l o p p e m e n t  d u r a b l e  e t  d ’ é g a l i t é  d e s  t e r r i t o i r e s ,  l e  S R A D D E T .  

D o n c ,  j e  v a i s  d e m a n d e r  à  A n t o i n e  Q U A D R I N I ,  P r é s i d e n t  d u  C E S E R ,  

d e  b i e n  v o u l o i r  e x p r i m e r  i c i  l ’ a v i s  d u  C o n s e i l  é c o n o m i q u e ,  s o c i a l  e t  
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